
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

開 催 日 時 平成３０年５月２４日（木） 午後７時３０分～午後９時 

会   場 栄町公民館 

地域座談会の内容（質疑応答の内容等） 

質疑応答 

① 旧寒河江自動車学校への登り口の道路(私道)に大きな穴が開いており、補

修できないか。 

→ 市では直接改修できないので、寒河江市私道整備費補助金の制度を活

用してください。詳細は建設管理課に御相談ください。。 

 

② 石田１号線（旧サンヨー缶詰前の道路）の側溝の未整備が２か所あり、要

望を出しているが、いつ頃になるのか。 

→ 平成３０年に測量設計、平成３１年度の工事の予定です。 

 

③ 石田１号線近くの公園のフェンスが壊れている。また、木が大きくなって

管理が大変なので伐採して欲しい。 

→ 樹木は今年度中に伐採いたします。フェンスについては町会と相談しな

がら進めてまいります。  

 

④ 酒の九洲の通りで暗い箇所がある。平野医院や歯科医院跡のところが暗い

ので、子どもの安全のためにも明るくしてほしい。 

→ 防犯灯の電気料は町会負担となりますので、沿線の町会長に状況を確認

していただき、検討いただくよう、寒河江地区の町会長会をとおしてお

願いをしてまいります。  

 

⑤ フラワーロードについて、天童街道にあまり花がないように思える。 

→ 日田のセブンイレブンまで植栽しており、今年は、丸松青果までの植栽

をある町会に依頼しましたが引き受けていただけませんでした。来年度

は幅広く声をかけてお願いしていきたいと考えております。 

 

⑥ 全国的に空き家は増える状況。市内の空き家の状況は。 

→ 平成２７年度に宅建協会に依頼し、町会の協力により調査をした結果、

２５０軒あった。もう一度調査をして実態を調べ、利活用など検討し

ていきます。 

 



⑦ 現在、市内の生活保護世帯はいくつあり、他市と比較してどうか。 

→ 平成２８年度は８２世帯で、他市に比べ若干少ないと思われます。 

 

⑧ 昨日の昼頃、高田団地の公園にお尻を出して寝ている人がいて、交番に電

話したところ、「ズボンが切れている人で、悪いことをするわけでもないの

で警察としてはどうしようもない」とのことであった。公園には子どもも

遊びにくるので大丈夫なのか。 

→ 担当課から警察に連絡を取り確認いたします。 

 

⑨ 国民健康保険の医療費の限度額について、特例として市立病院に入院した

時に、単月精算でなく２か月で精算してもらえないか。個人負担が少なく

なり、患者も増えるのではないか。 

→ 日本の医療制度では、医療機関は毎月、歴月単位で各医療保険者に対し

て医療費を請求する仕組みとなっており、窓口の負担限度額も歴月単位

とすることとなっていることから、一部の医療機関の負担限度額を特例

とすることができません。ご理解ください。 

 

⑩ 新しいアパートのゴミ置き場の土地に管理を宅建業者に管理してもらって

いるが、公園と一緒に市で管理してもらいたい。 

→ 土地を市で管理することについては、すぐに結論はでません。 

なお、現在、ゴミ置き場の小屋の補助について検討しています。 

 

⑫ 長岡山へのアクセス道路を造ってもらってよかった。長岡山は管理も大変

なので、我々市民も協力していきたい。 

→ 昨年は、長岡山の清掃を市民ボランティアを募って実施しており、今

年も１～２回実施していきたいと思います。 

 

⑬ 国民健康保険が、市から県に移管されると保険料は上がるのか。 

→ 上がりません。山形県内では、上がる市町村は少ないと思います。 

 

⑭ 介護施設は不足していないか。 

→ 要介護度４・５の待機者分の施設は作りましたが、要介護度３までカ

バーするには、まだ足りない状況です。在宅介護の見守りも大事だと

思っています。 

 

⑮ 公民館はコミュニティセンターへと移行するのか。 

→ 寒河江市では、地区公民館を対象に考えています。現在、柴橋地区公民

館にコミュニティセンターの機能を持たせていくことを地域で検討し

ています。 

 


